

## ANNONCIATION 2022

« *Me voici...* »

Vous l'avez remarqué, la préposition VOICI est omniprésente dans la Parole de ce jour : elle rend proches des personnes et des événements - c'est la princesse que désigne le prophète Isaïe, qui doit donner un successeur au roi Achaz avec le nom prometteur d'Emmanuel, pour attester que Dieu est avec son peuple ; c'est l'auteur du psaume 39, qui dit à Dieu : *Voici, je viens ! je sais ce que tu veux : que je dise ton amour à la grande assemblée* ; c'est le Christ, auquel l'épître aux Hébreux fait dire : « *Me voici, je suis venu, mon Dieu, pour faire ta volonté* » et c'est bien sûr Marie de Nazareth, qui répond à Gabriel envoyé par Dieu, : « *Voici la Servante du Seigneur...* » Il ne manque plus qu'un cinquième « me voici » : le tien, le mien, le nôtre aujourd'hui, celui des personnes qui ont récemment intégré le réseau scolaire marianiste ; celui des jeunes qui se décident comme Marie, comme Joseph, comme les Apôtres à dire leur « me voici, nous voici, Seigneur, prêts à notre tour à faire ta volonté !

Et comment connaître la volonté du Seigneur ? Par diverses médiations entre Dieu et nous : ça peut être un prophète, comme Isaïe envoyé au roi Achaz ; c'est le livre de la Bible, qui parle au psalmiste, et qui parle au Christ, lequel déclare, dans l'Épître : « *je suis venu faire ta volonté, ainsi qu'il est écrit de moi dans le Livre* » ; c'est aussi la conjoncture : comme l'écrit St Paul dans sa lettre aux Galates : « *Lorsque les temps furent accomplis, Dieu envoya son fils, né d'une femme* »... Comme dit la sagesse biblique et populaire : il y a un temps pour tout ! Il y a dans la vie de chaque personne mais aussi dans la vie des familles ou des institutions, des temps favorables, comme le printemps, temps des promesses auxquelles on croit et des promesses que l'on fait, le temps des bourgeons et des fleurs qui se risquent aux rayons du soleil mais aussi aux vents et à la pluie... Nous vivons aujourd'hui un de ces jours printaniers en Église - en cette fête de l'Annonciation - et de manière particulière pour GLB, qui a choisi cette fête de la Famille Marianiste pour recevoir officiellement le Projet Éducatif Marianiste.

Une jeune fille vierge, heureuse de l'amour de Joseph et de la promesse de partager avec lui une vie de couple reçoit la visite d'un envoyé de Dieu, porteur d'une autre promesse, d'un autre appel. Dieu n'entre pas dans nos vies par effraction ni par violation de domicile mais avec beaucoup de délicatesse et de respect : « *Voici, je me tiens à la porte et je frappe* ; dit-il dans l'Apocalypse ; *Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui et lui avec moi* » (Ap 3,20) Ainsi l'ange entre chez Marie parce que Marie a entendu, et lui a ouvert.

Et Gabriel d'énoncer une double promesse, l'une concernant Marie et l'autre l'enfant qu'elle va concevoir - et ces promesses sont aussi pour nous - mutatis mutandis - ;

Je te salue, Comblée de grâce ;

Avec toi est le Seigneur !

Tu as trouvé grâce auprès de Dieu !

Tu vas mettre Jésus au monde ;

sur toi viendra l'Esprit-Saint, pour rendre possible ce qui aux hommes paraît impossible...

Et ce qui devient alors possible, parce que Dieu le veut et que Marie aussi le veut, c'est Dieu qui vient chez les hommes dans la personne de son Fils ;

Le Fils du Très-haut devient fils de Marie ;

son nom sera Jésus - car par lui, Dieu sauvera les hommes ;

il sera roi, et sa royauté s'inscrira dans l'histoire royale d'Israël, dans la famille de David, le petit berger de Bethléem ;

Son règne n'aura pas de fin. Il n'aura pas de successeur...

Celui qui va naître sera saint, reconnu Fils de Dieu.

- Bouleversée, Marie s'interroge et pose des questions comme on fait quand il faut discerner avant une grande décision ; l'Ange la rassure : « *L'Esprit-Saint viendra sur toi !* » - Forte de cette assurance, Marie se lance : « *Fiat ! Voici la Servante du Seigneur ! Que tout m'advienne - tout ! - selon ta parole !* »

Par la belle prière de l'Angélus nous faisons revivre chaque jour ce premier quart d'heure du temps nouveau qui commence là pour l'humanité, le temps de Jésus, le temps du salut, le temps du pardon et de l'alliance renouvelée entre Dieu et les hommes. L'Angélus esquisse aussi les grandes étapes de l'aventure de Marie avec son Fils : - Voici la Servante - Et le Verbe s'est fait chair... puis *conduis-nous par la Passion et par la Croix, jusqu'à la Gloire de la Résurrection.*

Le P. Chaminade ne sépare pas Jésus de Marie ; il est pour lui : **Jésus, Fils de Dieu devenu Fils de Marie pour sauver tous les hommes !** Et donc, tout chrétien est aussi fils ou fille de Marie. Du haut de la Croix, Jésus dit à son disciple bien-aimé, en regardant Marie : *Voici ta Mère* - puis il invite Marie à accueillir ce disciple comme son fils.

En fait le P. Chaminade est convaincu que dès ce jour de l'Annonciation, Marie nous accueille comme ses enfants. Il s'appuie sur le verset poétique 7,3 du Cantique des Cantiques : « *Votre sein fécond est comme un monceau de froment environné de lys* » Commentaire : *Dans le sein très pur de Marie, il ne se trouva qu'un grain de froment - l'embryon de Jésus - cependant, on l'appelle monceau de froment parce que tous les élus étaient renfermés dans ce grain choisi, dont on devait dire qu'il serait le premier-né entre plusieurs frères, et donc que Marie, en ce seul Jésus, Sauveur de tous, à partir de son Fiat, porta dans ses entrailles tous les hommes, comme une mère très véritable »...*

Avec Marie, ma mère ; avec Jésus, mon frère : *me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté ! Amen !*